

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Program e-Warong KUBE di Desa Ngronggot ini adalah sebuah gagasan baru yang muncul atas ketimpangan-ketimpangan pendistribusian dana bantuan Program Keluarga Harapan (PKH) sebelumnya. Program ini diharapkan mampu membantu pencapaian tujuan PKH yakni salah satunya untuk meningkatkan kondisi perekonomian Keluarga Penerima Manfaat (KPM). Kesimpulan yang peneliti ambil dari penelitian ini pada intinya mencakup dua (2) hal, yakni:

1. Dari segi pelaksanaan program memang program ini sudah terstruktur sangat rapi. Tentu sebagai sebuah program pemerintah pastinya *rundown* pencaangan program telah terbentuk sejak awal, dan para petugas terkait hendaknya menjalankan sesuai dengan tata aturan dan *rundown* yang telah terbentuk tersebut. Begitu pula dengan Program e-Warong KUBE Sejahtera PKH Desa Ngronggot. Ditambah lagi dengan adanya edukasi-edukasi yang cukup inovatif oleh Para Petugasnya sehingga pelaksanaan program berjalan dengan baik khususnya yang dirasakan oleh KPM.
2. Dari sisi efektivitas program yakni peneliti ambil berdasarkan beberapa indikator meliputi ketepatan sasaran, tujuan program,

sosialisasi dan pemantauan program, kesemuanya berjalan dengan sangat baik. Namun sedikit yang masih belum terlalu efektif yakni perlu adanya peningkatan sosialisasi kepada Non KPM, sehingga diharapkan program ini bisa berjalan secara menyeluruh. Tidak hanya berdampak bagi KPM saja, namun Non KPM juga mampu bersinergi didalamnya. Sehingga jika merujuk kembali berdasarkan faktor yang mempengaruhi peningkatan perekonomian sebuah keluarga yakni faktor pendidikan dan pekerjaan semua pihak memberikan respon positif karena perubahan yang dirasakan begitu nyata berkat adanya e-Warong KUBE ini.

B. Saran

Saran yang bisa diberikan oleh peneliti untuk memajukan perkembangan program ini adalah adanya peningkatan sosialisasi program untuk Non KPM sehingga Non KPM pun mengetahui potensi e-Warong KUBE ini tidak hanya untuk KPM saja namun juga untuk semua warga masyarakat. Misal Petugas Pelaksana dan pemerintah terkait mengadakan sosialisasi terbuka dan melibatkan perangkat desa setempat untuk mencari potensi-potensi yang ada di Desa Ngronggot untuk diajak bekerjasama dalam meningkatkan perekonomian masyarakat setempat. Caranya yakni bisa dengan mengusulkan BUMDES untuk ikut berpartisipasi dengan e-Warong dalam penyediaan kebutuhan e-Warong. Sehingga potensi yang ada di desa

tersebut berasal dari masyarakat kembali ke masyarakat juga. Jadi, secara tidak langsung perekonomian masyarakat Ngronggot bisa merata, baik untuk KPM maupun non KPM.